

Impressum

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Généralions : aînés**

Band (Jahr): **33 (2003)**

Heft 2

PDF erstellt am: **02.06.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Sachez chasser la morosité!

Impressum

Editeur

Société coopérative Aînés,
sans but lucratif

Directeur d'édition

Jean-Robert Probst
jrprobst@magazinegenerations.ch

Secrétariat de rédaction

Mariette Muller-Schertenleib
mmuller@magazinegenerations.ch

Rédaction

Bernadette Pidoux
bpidoux@magazinegenerations.ch
Catherine Prélaz
cprelaz@worldcom.ch

Secrétariat

Sylvia Pasquier,
Isabelle Bosson, Dominique Rochat

Administration et rédaction

Passage Saint-François 10
Case postale 2633, 1002 Lausanne
Tél. 021 321 14 21
Fax 021 321 14 20
Secrétariat ouvert
de 8 h 30 à 12 h et de 14 h à 17 h

Abonnements

11 numéros par an Fr. 45.–
Etranger Fr. 53.–
(35.– €)

Internet

www.magazinegenerations.ch

Collaborateurs réguliers

Josette Baud, Ariane Geiser,
Daniel Grivel, Marie-Thérèse Jenzer,
Guy Métrailler, Péclub, Françoise de
Preux, Jean-Philippe Rapp, Nicole
Rohrbach, Skyll, Jean-Paul de Sury,
Annette Wicht, Urs Zeier.

Fondateur

Yves Debraine

Régie des annonces

Publimag SA
Yves Hautier chef de vente,
Alain Bühner, Product Manager
Rue Etraz 4, 1003 Lausanne
Tél. 021 321 41 88
Fax 021 321 41 99
lausanne@publimag.ch
www.publimag.ch

Concept graphique et PAO

Pierre Maleszewski
paopima@worldcom.ch

Impression

Imprimeries Réunies Lausanne s.a.
Tirage: 43 000 exemplaires



Tous les spécialistes de l'économie s'accordent à dire que si l'an passé n'a pas été formidable, cette année ne sera pas meilleure. Cependant, ne nous laissons pas envahir par la morosité ambiante. Aux grimaciers de mauvais augure, répondons par un sourire.

Rester optimiste face à l'adversité ne signifie pas forcément enfouir sa tête dans le sable à la manière des autruches. Il s'agit plus simplement d'une manière de réaction, de lutte, de combat contre une réalité malheureusement inéluctable.

Oui, Mesdames et Messieurs, l'année qui vient de commencer sera certainement plus difficile que les précédentes. Les rentes AVS ont été légèrement réadaptées à l'indice du coût de la vie, mais cette augmentation sera avalée par le fisc glouton, qui annonce d'ores et déjà une hausse des impôts.

Au chapitre des assurances maladie, on nous «promet» que l'augmentation des primes ne dépassera pas 10%, alors que la dépense est déjà insupportable pour de nombreuses familles et pour les retraités qui n'ont pas droit aux prestations complé-

mentaires. L'arrivée de Pascal Couchepin aux affaires sociales n'est pas faite pour rassurer les petits rentiers. On connaît sa philosophie, plus proche de celle de Martin Ebner que de l'abbé Pierre. N'a-t-il pas déjà évoqué la possibilité de taxer les personnes âgées, principales bénéficiaires des soins médicaux?

Les petits porteurs d'actions, qui ont patiemment investi leurs économies en Bourse, vont voir leur magot fondre comme un sorbet au citron et ils auront dans la bouche le même goût acidulé.

Pourtant, les seniors, dans leur grande majorité, ont vécu les trente glorieuses, des années soixante aux années nonante. Ils ont accumulé des biens, acquis une maison ou un chalet, créé un petit matelas de sécurité. Quant aux plus défavorisés, ils bénéficient d'une aide sociale adaptée à leurs besoins, pour autant qu'ils la demandent.

Tout ne va pas pour le mieux dans le meilleur des mondes, je vous l'accorde. Mais en regardant autour de vous, vous trouverez certainement plus mal loti. Et pas forcément chez les retraités...

Jean-Robert Probst